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LES BULBES DE PRINTEMPS
 (Les textes ci-dessous sont extraits d’articles accessibles aux adresses électroniques indiquées.)

1. Guide complet des bulbes à fleurs

Que ce soit pour leur facilité de multiplication, leur bonne conservation ou pour leurs touches co-
lorées, les bulbes à fleurs sont la solution idéale pour créer facilement un jardin fleuri ! On les regroupe 
en deux catégories : les bulbes de printemps et les bulbes d’été. Ils sont utiles pour agrémenter les jardi-
nières et massifs, mais aussi pour garnir les espaces vides au pied des arbres et arbustes.

Qu'est ce qu'un bulbe ?
Un bulbe est un organe de réserve souterrain de la plante, renflé et généralement arrondi. Après 

sa floraison, la plante peut produire de petites bulbilles près du bulbe principal, sous la terre, afin d'assu-
rer sa dissémination. Peu à peu, le feuillage sèche et le bulbe entre en dormance pendant une période 
de repos de quelques mois. La nouvelle pousse se produit à la saison propice, selon son cycle de déve-
loppement habituel, qui est propre à chaque espèce de bulbe.

Qu'est-ce qu'un bulbe de printemps ?
Un bulbe de printemps est un bulbe qui fleurit à cette même saison, mais les  professionnels les 

appellent aussi "bulbes d'automne", en référence à leur période de plantation. Parmi les bulbes de prin-
temps,  on trouve les tulipes, les jacinthes, les jonquilles, les narcisses, les muscaris, les crocus qui 
animent les pelouses printanières. Mais il y a aussi d'autres merveilles comme les Ipheions, les Camas-
sias, les ornithogales, les anémones, ou les scilles. 

Calendrier des bulbes de printemps :
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Quand planter les bulbes ?
Les bulbes se plantent lors de leur période de repos, lorsque leurs feuilles ont bien séché. Soit une 

plantation au printemps pour les bulbes qui fleurissent en été et une plantation en été ou automne, 
pour les bulbes qui fleurissent au printemps suivant.

Quelles sont les variétés de bulbes incontournables au jardin ?
Parmi les bulbes à floraison printanière, il est difficile de passer à côté des tulipes. Mais les cro-

cus sont également sympa pour égayer les pelouses au début du printemps. Puis on apprécie les musca-
ris et les jacinthes, les jonquilles et narcisses, les premiers Iris. Plus tard, viennent les Iris barbus.

 https://www.silencecapousse-chezvous.fr/guide-complet-des-bulbes-a-fleurs 
:::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::

2. Planter les bulbes de printemps 

Les bulbes de printemps, tels les crocus, les tulipes, les jacinthes, les narcisses,... offrent une satis-
faction visuelle de par les fleurs qu'ils développent et de par leur palette de couleurs et de variétés. Pour 
l'apprenti jardinier les chances de réussite sont grandes si vous respectez nos conseils de plantation en 
vidéo !

Où planter vos bulbes de printemps ?
Les bulbes préfèrent une exposition ensoleillée ou mi-ombragée. Cependant quelques-uns se por-

teront aussi bien à l'ombre (ex : le cyclamen, le perce neige...). Vous pouvez les planter en massif, bor-
dures, rocailles, pots, jardinières, sous un arbre, dans le gazon, à partir du moment où votre terre est 
bien drainée.

Certains bulbes se plantent également en intérieur : crocus, narcisses, tulipes botaniques, amaryl-
lis. Il est idéal de les forcer c'est à dire d'accélérer leur floraison, en les conservant après leur réception, 
pendant 2 semaines dans le bac à légumes du réfrigérateur avant leur plantation. 

Quand planter vos bulbes de printemps ?
Les plantes bulbeuses à floraison printanière se mettent en terre entre septembre et novembre, 

voire début décembre. Quelques bulbes, comme les fritillaires et les tulipes botaniques, préfèreront 
être plantés dès le mois de septembre. Ne tardez pas ! Les bulbes de printemps ne résistent pas à la 
dessiccation avant la plantation. 

Comment planter vos bulbes de printemps ?
Pour tous les bulbes, le sol doit être soigneusement préparé.
1. Plantations des bulbes de printemps à l'extérieur :

-Bêchez en profondeur, enlevez toutes plantes adventices et cailloux et incorporez dans la 
terre un peu de tourbe et de sable.

-Attendez si possible quelques jours avant de planter.
-Plantation : la profondeur du trou doit être égale à deux fois et demie la hauteur des bulbes. 

Pour vous aider, lisez nos conseils sur la profondeur de plantation des bulbes.
-Aidez-vous d'un plantoir à bulbes ;
-Posez le bulbe au fond du trou, la pointe vers le haut. Vous pouvez mettre une petite couche 

de sable au fond du trou afin que votre plante bulbeuse ait toujours les pieds au sec.
-Recouvrez de terre : écartez le plantoir qui relâche ainsi la terre qu'il avait emportée. 
-Finissez par un bon arrosage.

2. Plantations des bulbes de printemps à l'intérieur :

https://www.gammvert.fr/conseils-idees/drainer
https://www.silencecapousse-chezvous.fr/guide-complet-des-bulbes-a-fleurs
https://www.gammvert.fr/conseils-idees/bulbes-planter-a-la-bonne-profondeur
https://www.gammvert.fr/conseils-idees/plantez-sans-tarder-les-tulipes-botaniques
https://www.gammvert.fr/conseils-idees/tulipe
https://www.gammvert.fr/c/pot-bac-et-jardiniere
https://www.gammvert.fr/conseils-idees/variete
https://www.gammvert.fr/c/bulbe-a-floraison-printaniere
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En pot ou dans une jardinière (crocus, narcisses, tulipes, amaryllis, jacinthe), plantez les bulbes 
bien serrés les uns contre les autres pour obtenir un effet de masse (à l'exception de l'amaryllis qui 
demande un pot assez large et doit être planté seul). Ne les recouvrez pas entièrement, laissez la pointe 
dépasser. Arrosez régulièrement. La plantation en intérieur peut également se faire dans une carafe 
remplie d'eau.

Afin d'accélérer leur floraison, laissez-les dans un endroit sombre et frais jusqu'à ce que les 
pousses sortent d'environ 8 cm. Ou laissez les bulbes pendant une semaine ou plus dans le bac à lé-
gumes du réfrigérateur. Puis exposez-les à la lumière dans la maison, près d'une source de chaleur.

Pour en savoir plus, lisez nos conseils sur la culture des bulbes en intérieur.
https://www.gammvert.fr/conseils-idees/planter-les-bulbes-de-printemps-crocus-perce-neige-

tulipe#Plus%20de%20conseils%20autour%20des%20bulbes%20%C3%A0%20fleurs
:::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::

3. Astuces de plantation pour vos bulbes de printemps  

Réservez des zones à bulbes
Les bouquets de narcisses ou de tulipes ont le don d’embellir les massifs printaniers. Il est préfé-

rable de réunir les bulbes d’une seule ou de deux variétés maximum. Par exemple, associez des tulipes 
pivoines ‘Angélique’ rose pâle à des tulipes fleurs de lys pourpres.

     -Constituez des petites zones au sein d’un massif, d’une rocaille ou même d’un gazon, d’au 
moins 30 à 50 cm de diamètre.

-Plantez les bulbes très serrés de manière à former des taches de couleurs. Vous pourrez ainsi 
tondre autour sans être gêné par le feuillage.

-Puis déterrer les bulbes une fois que le feuillage est desséché.
Cet espace vide devient une aubaine pour :

-semer des annuelles,
-créer un massif exotique avec des plantes fragiles enterrées avec leur pot pendant la belle sai-

son,
-installer des plantes à massifs (Pelargonium, Begonia...).

Mêlez les petits bulbes à votre gazon
La solution la plus simple est de planter des bulbes très précoces. Ils fleurissent ainsi avant que le 

gazon ne recommence à pousser. Les bulbes de printemps sont d’un très bel effet lorsque leurs corolles 
vives pointent au milieu d’une pelouse. On utilisera des plantes assez rases comme les crocus, le cycla-
men de Naples, l’anémone blanda, le muscari, etc.

Dans une prairie humide, installez des bulbes de fritillaire œuf de vanneau (Fritillaria meleagris). 
Ses clochettes lie-de-vin atteignent 30 cm de haut mais le feuillage fin reste discret dès que la floraison 
est passée. Son bulbe se naturalise facilement.

Pour planter des bulbes dans une pelouse, ameublissez des trous dans le gazon sur 5 cm de large 
et de profondeur. Vous pouvez vous servir d’un plantoir à bulbes qui permet de ne pas endommager la 
pelouse ou de la souiller avec la terre. Arrosez si le sol est très sec. Evitez de réaliser la première tonte 
de printemps trop à ras. Vous permettrez ainsi au feuillage de subsister quelques semaines.

Les rocailles parsemées de petits bulbes
Les couleurs vives et la présence précoce des crocus, tulipes botaniques, Chionodoxa luciliae, etc., 

animent avec faste les rocailles bien exposées. N’hésitez pas à planter les bulbes serrés de façon à for-
mer des taches vues de loin. Leur feuillage demeure assez discret et se fond vite parmi les tapis d’au-
briète, corbeille d’or et autres plantes alpines qui leur succèdent.

Garnissez le pied des arbustes avec des bulbes

https://www.jardiner-malin.fr/fiche/tulipe-botanique.html
https://www.jardiner-malin.fr/fiche/muscari-jacinthe.html
https://www.jardiner-malin.fr/fiche/anemone.html
https://www.jardiner-malin.fr/fiche/cyclamen-de-naples.html
https://www.jardiner-malin.fr/fiche/cyclamen-de-naples.html
https://www.jardiner-malin.fr/fiche/crocus-plantation.html
https://www.jardiner-malin.fr/fiche/fleurs-annuelles-simples-et-rapides.html
https://www.jardiner-malin.fr/fiche/tulipe-pivoine.html
https://www.jardiner-malin.fr/fiche/tulipe-pivoine.html
https://www.jardiner-malin.fr/fiche/tulipes-fleurs-vivaces.html
https://www.jardiner-malin.fr/fiche/narcisse.html
https://www.gammvert.fr/conseils-idees/planter-les-bulbes-de-printemps-crocus-perce-neige-tulipe#Plus%20de%20conseils%20autour%20des%20bulbes%20%C3%A0%20fleurs
https://www.gammvert.fr/conseils-idees/planter-les-bulbes-de-printemps-crocus-perce-neige-tulipe#Plus%20de%20conseils%20autour%20des%20bulbes%20%C3%A0%20fleurs
https://www.gammvert.fr/conseils-idees/bulbes-en-interieur
https://www.gammvert.fr/conseils-idees/jacinthe
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Profitez de ce que vos arbustes perdent leurs feuilles pour fleurir leur pied au printemps. L’atten-
tion du promeneur sera rapidement focalisée par la floraison et le feuillage de ces derniers dès que les 
bulbes seront passés.

Mariez les bulbes avec des couvre-sols
Les plantes à bulbes se plaisent souvent dans les sols sableux car elles craignent l’excès d’eau en 

hiver. Ces sols, en général très pauvres, sont d’autant plus lessivés que les racines des bulbes sont pro-
fondes. En leur associant des plantes couvre-sols, vous contribuerez au maintien de la couche fertile de 
votre terrain, souvent victime de l’érosion. Leur feuillage, plus ou moins persistant, limite l’invasion par 
les mauvaises herbes et accompagne la végétation souvent limitée des plantes à bulbes. 

Dans les sols très secs, vous constituerez une scène très méditerranéenne en associant des bulbes 
d’Allium giganteum avec un Nepeta x faassenii. Ce dernier forme un bon couvre-sol au feuillage grisâtre 
surmonté d’épis bleuâtres de mai à septembre. La floraison pourpre de l’ail intervient en mai et reste 
décorative une fois desséchée.

Au début du printemps, les tulipes ou jonquilles peuvent surgir d’un tapis de céraiste (Cerastium 
tomentosum) dont le feuillage gris persistant temporise l’éclat des bulbes. La profusion des fleurs 
blanches de céraiste succède harmonieusement aux couleurs vives des bulbeuses.

Utilisez des bulbes à intérêt prolongé

Certains bulbes comme les aulx d’ornement conservent une apparence intéressante une fois secs. 
Le fruit de l’Allium schubertii produit l’image d’un feu d’artifice, celui de l’Allium giganteum forme une 
sphère parfaite qui perdure tout l’été.

Ceci devrait vous plaire :
 Fleurs à bulbes     :      nos conseils de plantation  
 Bulbes de printemps     : les principales variétés  
https://www.jardiner-malin.fr/fiche/idees-de-plantation-bulbes-de-printemps.html?

srsltid=AfmBOoqQqBFolomrygQWaia9qI6Ou2Ye0v06QfwYdOu6sqmAX5DfWl3B 
:::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::

A  l’adresse https://www.gammvert.fr/conseils-idees/choisir-ses-bulbes-de-printemps, le dossier 
Choisir ses bulbes de printemps fourmille d’informations sur les bulbes de printemps adaptés spé-
cifiquement aux massifs, aux bordures, aux pelouses fleuries, aux rocailles, aux sous-bois, aux pots en 
extérieur et à l’intérieur, pour bouquets.

Le site https://www.promixgardening.com/fr/conseils/bulbes-de-printemps suggère la plantation 
de bulbes moins connus (l'éranthe ou aconit d’hiver, la corydale, la scille de Sibérie, etc.) très intéres-
sants dans son article Les bulbes hâtifs, premières fleurs du printemps  .  

D’autres sites méritent aussi une visite… 
///////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

https://www.jardiner-malin.fr/fiche/allium.html
https://www.promixgardening.com/fr/conseils/bulbes-de-printemps
https://www.gammvert.fr/conseils-idees/choisir-ses-bulbes-de-printemps
https://www.jardiner-malin.fr/fiche/idees-de-plantation-bulbes-de-printemps.html?srsltid=AfmBOoqQqBFolomrygQWaia9qI6Ou2Ye0v06QfwYdOu6sqmAX5DfWl3B
https://www.jardiner-malin.fr/fiche/idees-de-plantation-bulbes-de-printemps.html?srsltid=AfmBOoqQqBFolomrygQWaia9qI6Ou2Ye0v06QfwYdOu6sqmAX5DfWl3B
https://www.jardiner-malin.fr/tag/bulbe-de-printemps
https://www.jardiner-malin.fr/fiche/plantation-bulbes.html
https://www.jardiner-malin.fr/fiche/narcisse-jonquille.html
https://www.jardiner-malin.fr/fiche/ameliorer-sol-sableux.html
https://www.jardiner-malin.fr/wp-content/uploads/2022/09/fruit-allium.jpg
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